
Уважаемые коллеги! 
22 декабря был утвержден перечень поручений по вопросам повышения эффективности 

бюджетных расходов и финансовой устойчивости экономики и социальной сферы Пермского 

края.  

С 28 декабря заработала краевая Комиссия по устойчивому развитию экономики края и 

социальной стабильности. 

Сегодня мы говорим о следующем шаге – о плане мероприятий по обеспечению 

устойчивого развития экономики Пермского края и социальной стабильности в 2015 году, 

развивающем меры соответствующего федерального документа. По большому счету, это элемент 

вертикали комплекса мероприятий по дополнительному укреплению экономики и социальной 

сферы, которую продолжат наши муниципалитеты.  

Для нас было крайне важным, чтобы принятый план мероприятий стал не кулуарным 

документом, а результатом совместной работы. В его формировании приняли участие 

общественные советы при министерствах и ведомствах. Были проведены десятки рабочих встреч 

с промышленниками, руководителями объединений деловых кругов, представителями 

гражданского общества. Прошли широкие консультации с главами муниципальных образований, 

с депутатами всех уровней. План был обсужден во всех комитетах Законодательного собрания.  

Считаю, План может стать основой для координации действий всех уровней власти, 

консолидации общих усилий и их концентрации на решении важнейших задач. За каждым его 

пунктом вижу общую работу всего региона и ответственность каждого представителя органов 

власти.  

Сразу скажу – это не антикризисная программа. Цель плана – придать дополнительную 

устойчивость региональной экономики и защитить базовые интересы граждан на основе более 

эффективного использования накопленного запаса прочности и задействования мер, 

реализуемых Федерацией. 

Напомню, к началу 2015 года Пермский край подошел с лучшими, чем в среднем по 

России, результатами динамики развития.  

В январе мы частично сохранили динамику позитивного движения. Так, почти вдвое по 

сравнению с прошлым январем вырос ввод жилья. Продолжается реализация практически всех 

крупных инвестпроектов. Более того, появляются новые – на 2015 год намечена реализация 

проектов создания станкостроительного производства, новых мощностей Пермских моторов, 

создания уникальной для России газотурбинной установки ГТУ-32П, производства на 

Метафраксе параформа – вещества ранее полностью импортировавшегося из-за рубежа, ввод 

масштабных мощностей ЛУКОЙЛ-Пермьнефтеоргсинтеза, строительство нового микрорайона в 

Березниках.  

По прогнозам в этом году наши базовые отрасли должны сохранить устойчивость. 

Нефтедобывающий сектор и производство калийных удобрений, машиностроительный комплекс 

и ОПК обеспечат положительные результаты. Нас может ждать сокращение производства в 

лесопромышленном комплексе, энергетике и химии, но оно прогнозируется незначительным. 

Вместе с тем, индекс промышленного производства в январе составил 96,6%.Это 

тревожный сигнал. Мы допускаем более глубокую концентрацию внешних негативных 

факторов, кроме того, инерция экономики сильна – она будет долго находиться под влиянием 

уже произошедших событий. И мы должны быть готовы к рецессии отраслей с сильной 

зависимостью от импорта, ухудшению ситуации на рынке труда, снижению покупательной 

способности населения, оборота розничной торговли, усилению кредитного дефицита. При этом 

у нас нет такого резерва ресурсов, какой был в 2008 году. 

В этой ситуации, необходимо четкое видение дальнейших действий. Они сведены в 

единый план мероприятий. 

1. Во главу всех планируемых шагов поставлен человек и защита его интересов. 

2. Пункты плана абсолютно реалистичны. Они опираются на полномочия региона и 

учитывают меры поддержки, планируемые Федерацией. 



3. Сроки мероприятий установлены так, чтобы немедленно реагировать на принятие 

федеральных нормативно-правовых актов, связанных с реализацией Плана 

Правительства Российской Федерации. 

4. План конкурентоспособен по отношению к планам других субъектов, поскольку в 

жесткой конкуренции регионов за инвестора и потребителя наши шаги должны 

отличаться в лучшую сторону. 

5. Документ включает шаги в развитие федеральных мер по трем ключевым блокам - 

активизация роста экономики, поддержка отраслей и обеспечение социальной 

стабильности. 

Для того чтобы открылись новые возможности для экономики, должно измениться 

отношение к бизнесу и отношение самого бизнеса к перспективам своего развития. Ключевые 

шаги в этом направлении -продвижение интересов пермских промышленников, поддержка 

импортозамещения и экспорта.  

Сегодня многие предприятия чувствуют, что нужно не просто ввозить из-за рубежа 

товары, а организовать обратный поток. Курс национальной валюты для этого более чем 

благоприятен. Конец эпохи низкопередельной сырьевой экономики это не конец экономики 

вообще. Наоборот - начало новой.  

Краевое правительство готовит список системообразующих предприятий, которые 

смогут рассчитывать на поддержку в привлечении оборотных и инвестиционных ресурсов с 

приемлемой стоимостью. Формируется реестр приоритетных и критических с точки зрения 

импортозамещения видов продукции для включения в федеральные отраслевые списки по 

импортозамещению. 

30 паспортов продукции по импортозамещению, производимой на 19 предприятиях края 

уже направлены в Минпромторг России. 

Выработке единой кредитно-финансовой политики должно послужить создание 

общественно-консультативного совета по взаимодействию с кредитными учреждениями 

региона. 

При этом краем начато индивидуальное взаимодействие с банками по кредитованию 

реального сектора экономики на разумных условиях и дальнейшей поддержке реализации 

инвестпроектов.  

Это не просто планы. В ближайшее время будут подписаны соглашения Правительства 

края с Внешэкономбанком и Газпромбанком о поддержке крупных инфраструктурных проектов, 

с банком «Северный морской путь» об увеличении лимитов кредитования среднего и малого 

бизнеса, а также реализовано соглашение с «Российским агентством по страхованию экспортных 

кредитов и инвестиций». 

Нами усилен мониторинг состояния системообразующих предприятий и хода реализации 

ими инвестиционных проектов. В дальнейшем будет составлен кодификатор проблем и по 

каждой сформирован алгоритм оказания помощи. 

Кроме того, предусматривается создание региональной электронной площадки для 

развития кооперации предприятий края, что позволит снизить их затраты. Пилотной 

организацией проекта выступает Пермская научно-производственная приборостроительная 

компания. При этом мы ведем составление перечня производимой в крае продукции для 

замещения ввозимых из-за пределов региона товаров с аналогичными характеристиками. 

Наряду с реализацией оперативных мер, будет продолжена работа по созданию 

благоприятного делового и инвестиционного климата. 

Мы сохраним действующую в Пермском крае льготную ставку налога на прибыль.  

Рассчитываю, что в феврале во втором чтении будет принят закон о промышленной 

политике и после вступления в июне в силу соответствующего федерального закона заработает 

новый инструмент - специальный инвестиционный контракт, на период действия которого 

устанавливаются региональные налоговые преференции в части гарантии не повышения 

совокупной налоговой нагрузки на доходы инвестора. 



Важным сигналом должно стать принятие регионального закона о государственно-

частном партнёрстве. Его подготовка уже в завершающей стадии. В апреле он может быть 

принят. 

Еще одним системным шагом может стать разработка закона о поддержке 

инвестиционной деятельности.  

Данные решения значительно влияют на прибыль собственников. Своими мерами 

поддержки мы прямо указываем им – приходите, работайте! 

Кроме того, запланировано создание колл-центра для инвесторов, который повысит 

оперативность решения вопросов становления бизнеса. 

Также снижению издержек бизнеса должны способствовать: 

-работа при Правительстве края комиссии по урегулированию споров между 

представителями бизнеса и органами власти; 

- улучшение качества регуляторной среды для бизнеса путем принятия соответствующего 

нормативно-правового акта;  

-а также утверждение положения об экспертизе принятых нормативно-правовых актов 

края с целью выявления необоснованных ограничений для бизнеса и дальнейшее проецирование 

этой работы на уровень оценки решений органов местного самоуправления. Мною уже 

подписаны соответствующие документы по созданию комиссии и улучшению качества 

регуляторной среды для бизнеса. 

Мы с представителями контрольно-надзорных органов отдельно проговорили 

необходимость умерить пыл проверяющих, руководствующихся только числом проведенных 

проверок, и изменить отношение к бизнесу. Первым шагом на этом пути станет создание единого 

реестра проверок бизнес-организаций контрольно-надзорными органами. 

Содействие развитию малого и среднего предпринимательства предусматривается, в 

том числе за счет снижения налоговой нагрузки и введения налоговых каникул для впервые 

зарегистрированных предпринимателей.  

Чтобы оперативно реагировать на внешние вызовы предлагаю применить практику уже 

используемую в других регионах и инициировать внесение в Законодательное Собрание 

отдельных законопроектов по каждому виду налогов с одновременной отменой 

соответствующей главы в действующем Законе «О налогообложении в Пермском крае». А 

именно уже в феврале внести, совместно доработать и на мартовском пленарном заседании 

принять в двух чтениях проекты региональных законов «Об упрощенной системе 

налогообложения», «О патентной системе налогообложения» «О налоговых каникулах». Этого 

ждет от нас бизнес.  

По сути предложений - мы хотим оказать поддержку малым предприятиям:  

- уменьшив до 5% налоговые ставки налогоплательщикам, выбравшим объектом 

налогообложения «доходы за вычетом расходов» и работающим в сфере научных исследований 

и разработок, до 10% - предприятиям обрабатывающих производств, строительства, гостиниц и 

ресторанов. 

- установить нулевую ставку для впервые зарегистрированных предпринимателей, не 

только названных групп, но и ведущих деятельность в сферах сельского хозяйства, охоты и 

лесного хозяйства, рыболовства и рыбоводства. Они смогут применять ставку в 0% в течение 

двух налоговых периодов. 

В части патентной система налогообложения: 

- установить дифференциацию по территориям действия патентов (за исключением 

патентов на оказание ряда транспортных услуг и развозной розничной торговли); 

-отменить плату за патент впервые зарегистрированным предпринимателям, 

осуществляющим кроме уже названных мной видов деятельности деятельность в сфере 

образования, здравоохранения, предоставления социальных услуг, услуг производственного 

характера, услуги по переработке сельхозпродуктов, физкультуры и спорта, обучения населения 

на курсах, присмотра за детьми и больными. Все они будут вправе пользоваться льготой в 

течение двух налоговых периодов; 



-а также дополнить перечень видов деятельности, в отношении которых применяется 

патентная система розничной торговлей продовольственными товарами через объекты с 

площадью зала до 50 м2. 

После того как будут приняты поправки в Налоговый Кодекс России, станет возможным 

внести еще ряд законопроектов. 

В части упрощенной системы налогообложения уменьшить с 6 до 1% ставку для малых 

предприятий, выбравших объектом налогообложения только «доход» и занятых в научных 

исследованиях и разработках, образовании, здравоохранении и предоставлении социальных 

услуг; и с 6 до 4% предприятиям обрабатывающих производств, строительства, гостиниц и 

ресторанов. 

А также дополнить перечень видов деятельности, в рамках патентной системы 

индивидуальными предпринимателями, занятыми мелкосерийным производством. 

Помимо этого предлагаем установить льготные ставки аренды краевого имущества для 

социально-значимых или инновационных субъектов малого и среднего бизнеса и рекомендовать 

муниципалитетам установить аналогичные ставки в отношении муниципального имущества. 

Кроме того, я уже рекомендовал муниципальным образованиям уменьшить ставки 

Единого налога на вмененный доход с 15 до 7,5% или снизить корректирующий коэффициент К2 

для налогоплательщиков, оказывающих бытовые, ветеринарные услуги; услуги общественного 

питания, оказываемых в залах площадью до 150 м2. 

Дополнительным финансовым ресурсом станет докапитализация Пермского центра 

развития предпринимательства в 2015 году более, чем на 130 млн. рублей. Все это приведет к 

высвобождению дополнительных оборотных и инвестиционных средств субъектов малого 

предпринимательства. 

В отраслевом разрезе.  

Для развития высокотехнологичных производств предусматривается содействие 

предприятиям ОПК, чтобы они попали под действие федеральных решений о поддержке отрасли. 

Предварительные федеральные решения об этом уже есть.  

Продолжится лоббирование федеральной поддержки наших ключевых проектов. Так, 

если в прошлом году на мероприятия развития технополиса Новый Звездный, удалось привлечь 

118 млн рублей, то на прошлой неделе мы отправили заявку на 2015 году, предусматривающую 

резкое увеличение федеральной поддержки. Для этого пришлось изыскать соответствующие 

ресурсы увеличения софинансирования. 

Летом планируется подписать соглашения с Роскосмосом о реализации совместных 

проектов. Один из них - развитие Регионального центра инжиниринга, как федерального 

пилотного проекта по отработке технологических решений для программы преобразования 

предприятий холдинга ракетного двигателестроения. 

В рамках поддержки АПК мы перераспределяем ресурсы. На субсидирование 

сельхозпроизводителям части затрат по выплате процентов по краткосрочным и 

инвестиционным кредитам будет направлено 450 млн.рублей. Еще 80 млн. пойдет на 

субсидирование лизинга техники.  

600 млн.рублей планируется направить на реализацию крупных инвестиционных 

проектов развития животноводства, картофелеводства, овощехранилищ. Еще 150 млн. пойдет на 

развитие мелкотоварного производства: начинающих фермеров и семейных животноводческих 

ферм. 50 млн. рублей составит господдержка проектов импортозамещения, в том числе 

производства сыров, и развития инфраструктуры: теплиц, убойных пунктов и т.д.  Для 

обеспечения финансами сезонных работ мы возобновляем работу кредитной потребительской 

кооперации. Пилотный «Юговской кооператив» будет создан в конце февраля на базе Юговского 

молочного завода. Краевой минсельхоз обеспечит субсиди-рование процентной ставки 

сельхозпредприятиям, что кредитуются в таких кооперативах. 

В целом по отрасли будет внедрена система взаимовыгодных условий реализации 

продукции и оказано содействие сбыту сельскохозяйственной продукции торговым сетям без 



посредников. Уже есть договорённости о прямых поставках продукции региональных 

сельхозпроизводителей в столовые заводов, минуя посредников и оптовиков. 

Из других отраслей - край помог предприятиям легкой промышленности войти в 

федеральные проекты. Так, Краснокамская деревянная игрушка получила 350 млн на 

приобретение нового оборудования по проекту развития индустрии детских товаров, несколько 

дней назад помогли Лысьвенской чулочной фабрике подать заявку на участие в федеральном 

проекте «мир детства» своим проектом на 1 млрд. рублей для получение госгарантии на 

модернизацию оборудования. 

В сфере стройки есть хороший задел, чтобы не снизить объемы жилищного 

строительства. С тем чтобы этот задел постоянно пополнялся - произойдет принятие правил 

подключения к сетям тепло-, газо-, водоснабжения и водоотведения, что обеспечит 

формирование прозрачных единых условий для всех застройщиков. И будет оказана поддержка 

проектам комплексной застройки в части изменения разрешенного вида использования 

земельных участков. Кроме того, совместно с Ассоциацией «Пермские строители» подготовлен 

проект сокращения сроков прохождения в муниципалитетах документов от обращения о 

предоставлении земельного участка до выдачи разрешения на строительства.  

Предусматривается государственная поддержка спроса за счет обеспечения жильем 

отдельных категорий граждан, реализации крупных проектов ликвидации аварийного жилья и 

т.д. На строительство жилья в этих целях планируется направить 4,9 млрд.рублей из всех 

источников финансирования. И уже сегодня мы плотно взаимодействуем с АИЖК и есть 

основания полагать, что во II квартале ставка по ипотечным кредитам, выдаваемым этим 

институтом, снизится до 16%. 

В инфраструктурных секторах, прежде всего в энергетики и ЖКХ основной 

проблемой становится рост неплатежей, которые стали альтернативой кредитования под низкий 

процент. Поэтому для сохранения устойчивости этих секторов мы приложим все усилия, чтобы 

добиться выравнивания ставки штрафов за задержку оплаты ресурсов и ставки по коммерческим 

кредитам. 

Под особый контроль взята ситуация с надежностью энергосистемы и поставок 

энергоресурсов, а также с технологическим присоединением к коммунальным сетям 

застройщиков в части безусловного выполнения в срок договоров технологического 

присоединения. Решаются вопросы сокращения сроков по подключения к сетям вновь 

строящихся жилых домов сверх обязательств, предусмотренных договорами.  

Принципиально новым шагом, способным придать дополнительный импульс развитию 

сектора связи должно стать освобождение от получения разрешения на строительство новых 

объектов этой отрасли. 

Ещё одним важным направлением станет развитие муниципальных образований. Здесь 

также планируется активизировать работу по созданию новых рабочих мест, созданию 

благоприятных условий для экономического роста и снятием барьеров для развития 

предпринимательства. 

В ближайшую неделю во всех муниципалитетах будут подготовлены актуальные 

программы развития с конкретными целевыми показателями, исполнение, которых будет строго 

контролироваться.  

В целях повышения эффективности использования имеющихся ресурсов продолжим 

централизацию и укрупнение полномочий, выводя их на уровень районов. Чтобы маленькое 

поселение не тратило время и деньги в тех ситуациях, когда полномочие можно реализовать 

ограниченными силами сразу на всей территории района или округа. И с другой стороны, если 

район не в состоянии потянуть возложенное на него полномочие, будет проработана 

возможность перевести его на уровень региона. 

В целях снижения напряженности на рынке труда, мы готовы в различных формах 

оказать содействие 100 тысячам жителей Прикамья. Трудоустроить 60 тысяч человек. В 

частности: 



- организовать профессиональную ориентацию 51 тысячи граждан в целях выбора 

профессии, трудоустройства и получения дополнительного профессионального образования; 

- направить на профессиональное обучение и дополнительное профобразование не менее 

5300 безработных, в том числе не менее 500 женщин в период отпуска по уходу за ребенком; 

-организовать временное трудоустройство 5 тысяч граждан; 

-оказать содействие самозанятости 620 безработным, включая единовременную 

финансовую помощь желающим начать свое дело. 

Не стану утверждать, что все эти меры понадобятся, но край их готов реализовать в случае 

необходимости. Кроме того, готова программа дополнительных мероприятий, ориентированных 

на работников организаций, где возможно установление неполного рабочего времени, 

предоставление неоплачиваемого отпуска, высвобождение работников. Она включает 

мероприятия по временной занятости, опережающему профессиональному обучению и 

стажировке и т.д.  

 

Уважаемые коллеги! Хотя почти все предлагаемые меры не требуют дополнительного 

финансирования, вопрос оптимизации бюджетных расходов в условиях снижения доходов 

краевого бюджета остается одним из самых ключевых. 

Как промежуточную меру, для обеспечения сбалансированности бюджета края мы 

рассматриваем уменьшение лимитов бюджетных средств на 10%, что составит порядка 7 млрд. 

рублей. 

Оплата труда членов краевого правительства, руководителей краевых предприятий и 

учреждений будет напрямую увязана с эффективностью расходования бюджетных средств.  

А далее край планирует ежегодно в течение 3 лет снижать расходы минимум на 5 

процентов в реальном выражении. Уже в марте (на месяц раньше, чем в предыдущие годы) мы 

внесем проект бюджета в Законодательное Собрание. 

Еще один принципиальный шаг – формирование оптимальной структуры заимствований 

– с тем чтобы выйти на минимальную среднюю ставку привлечения финансовых ресурсов.  

В рамках повышения эффективности расходов нам предстоит совершенствовать культуру 

организации конкурсных процедур. Мы перенесем на уровень региона федеральные инициативы 

по снижению давления на участников закупок (предоставление отсрочки и т.д.), однако не 

намерены воспользоваться правом выплаты до 80% стоимости авансом. Здесь край перейдет на 

поэтапный механизм исполнения и оплаты контракта. 

В рамках закупок будем и дальше работать над недопущением закупок у аффилированных 

с властью структур. Край намерен облегчить доступ к закупкам малым предприятиям, 

негосударственным организациям, особенно в сфере оказания социальных услуг, обеспечить 

приоритетный доступ к системе заказа местным поставщикам и поддержать отечественного 

производителя в целом. Так планируем ввести ограничение на допуск иностранных 

лекарственных средств, при наличии 2 и более заявок на поставку российского товара при 

осуществлении закупок для государственных нужд. 

Кроме того, планируется оперативно завершить формирование службы единого заказчика 

на объекты капитального строительства, реализуемые за счет краевого и местных бюджетов, а 

также на принципах государственно-частного и муниципально-частного партнерства. Активно 

заняться выведением непрофильных активов из госучреждений. 

В части повышения доходов бюджета готовы вместе с контрольно-надзорными и 

правоохранительными органами строго спросить с тех, кто прибегает к различным схемам так 

называемой «оптимизации» налогов. Резервы мер есть - за весь прошлый год в крае лишь 2 

уголовных дела по обвинению в неуплате налогов были переданы в суд. Это в 136 раз меньше 

чем в Татарстане. Пропорция, наверное, неправильная. Будем плотнее работать с теми, кто 

противопоставляет свои интересы общественным. 

 

Уважаемые коллеги! 



Очевидно, что мы обязаны сконцентрировать ресурсы на приоритетных направлениях и 

выполнении публичных обязательств, но при этом будет обеспечено первоочередное исполнение 

социальных обязательств, наряду с их оптимизацией и повышением адресности. Социальную 

поддержку должны получать люди, которые действительно в ней нуждаются. 

Объем финансирования этого направления в 2015 году вырос на 11,5% до 14,4 

млрд.рублей. Подчеркиваю, все планируемые мероприятия будут реализовываться за счет роста 

эффективности использования средств, а не перераспределения из других статей расходов.  

Предлагаемые меры по большей части носят превентивный характер, ориентируясь на 

раннее выявление неблагополучия.  

Новацией станет введение мер поддержки для компенсации инфляционных издержек 

наиболее уязвимым категориям граждан. Планируется предоставление права единовременной 

выплаты за счет средств регионального материнского капитала в размере 10 тысяч рублей, 

расширение направлений использования регионального материнского капитала, увеличение на 

20% числа участников системы нематериальных мер поддержки семей с детьми (это, к примеру, 

введение дополнительного дня работы социальных учреждений для обслуживания только 

многодетных семей) и т.д. Будет осуществлен ремонт жилья не менее, чем 1700 ветеранов 

Великой Отечественной. В целом произойдет расширение категорий получателей бесплатных 

социальных услуг.  

Одним из важных приоритетов останется привлечение частного капитала к решению не 

только строительство социальных объектов, но и реализации социальных проектов. Таким 

проектом может стать внедрение социальной дисконтной карты для оплаты товаров и услуг со 

скидкой, которой планируется охватить 3000 семей с детьми 

В здравоохранении оптимизация использования финансового ресурса, включая 

реструктуризацию, приведение в соответствие штатного расписания объемам оказываемых услуг 

должна обеспечить рост эффективности отрасли.  

Мы в течение текущего года переводим в программу обязательного медицинского 

страхования с сохранением части краевого финансирования госпиталь инвалидов и участников 

войн, изучим возможность провести аналогичный маневр в отношении центра медицины 

катастроф и центра СПИДа. Тем самым повысится объем ресурсов, которыми они располагают, 

сняв при этом часть нагрузки с краевого бюджета.  

Начинается переход к долгосрочным контрактам и централизация закупок для 

государственных нужд лекарств госпитального спектра. Край выделяет 10 млн. рублей на 

организации этого процесса так чтобы лечебно-профилактические учреждения формировали 

заказ и осуществляли закупку по единому программному продукту. Тем самым повысив 

управляемость закупок и добившись снижения цен за счет роста объема заказа. 

В зону наших действий включен еще один значимый для всех категорий граждан вопрос 

– «продовольственной инфляции». На уровне края уже организован ряд мероприятий по 

повышению доступности продуктов питания. Это: проект «Социальная цена» по установлению 

сниженных цен на социально-значимые продукты питания в торговых сетях, проекты 

сельхозярмарок и организации торговли сельхозпродукцией местных производителей с машин. 

Уже реализованные пилотные проекты показали, потенциал снижения цен от 10 до 30%. 

Отработанные меры охватят всю территорию края.  

По всем ключевым направлениям изменения цен на конкретные товары и услуги 

организуется мониторинг, предусматривающий оперативное жесткое реагирование на 

выявленные нарушения. Помимо контроля за ценами организуется контроль за доступностью на 

рынок товаров местного и российского производства. 

В результате жители получат дополнительную возможность приобретать качественные 

товары по доступной цене. 

Уважаемые коллеги! Разумеется, это далеко не все шаги, что будут совершены. План 

будет живым и эволюционирующим. Правительство края уже ведет мониторинг его выполнения 

и прием предложений по корректировке деталей документа, чтобы гибко реагировать на 

изменение внешних условий, федерального законодательства и хода реализации федерального 



Плана. Каждые две недели будет собираться краевая комиссия по устойчивому развитию 

экономики и социальной стабильности, чтобы согласовано направлять общие усилия. 

Никто не должен остаться сторонним наблюдателем! 

Реализовывать План мы намерены открыто и прозрачно в тесном взаимодействии с 

депутатами Законодательного Собрания. От комитетов, по итогам консультаций с членами 

правительства, уже поступили предложения, которые мы готовы включить в План. Это хороший 

старт! Дело за дальнейшей работой. 

Практическое выполнение пунктов Плана потребует принятия значительного числа 

краевых законов и внесения изменений в действующие нормативно-правовые акты. 

Я очень рассчитываю, что наиболее важные законопроекты будут вноситься в совместной 

редакции. Опыт подготовки таких документов у нас с вами уже есть.  

Для того чтобы эти законопроекты были работающими необходимо будет погасить все 

конфликты и поступиться частными интересами. 

Прошу вас избежать соблазна углубиться в популизм и не спекулировать на теме 

секвестрования. Любые споры станут противодействием общей работе. Мы это уже не раз видели 

на примере важных для края проектов, которые давно были бы реализованы, будь у нас общая 

позиция. 

Сегодня можно сказать - «не было бы счастья, да несчастье помогло» - сама жизнь 

заставляет нас консолидироваться. Нам вместе предстоит взять на себя ответственность за шаги, 

которые обеспечат развитие региона в непростых условиях, даже если они будут 

непопулярными. 

Как я уже сказал, ресурсы сегодня ограничены и если есть намерение дать из общего котла 

какой бы то ни было группе населения или предприятию больше, чем мы имеем, то желательно 

вслух сказать кого и какой поддержки для этого предлагается лишить. 

План открыт для любых новых конструктивных предложений, но начать работу по 

реализации предлагаемых мер стоит как можно быстрее. Только тогда эта работа будет 

эффективной! 

Уважаемые коллеги! Спасибо.  

Готов ответить на ваши вопросы. 

 


